



Fraktion CDU

Antrag zur Beschlussfassung

Eingang am 13.03.2022

Vorlagen-Nr.

A-7056/2022

Beratungsfolge	Sitzungstermin
Ausschuss für Stadtentwicklung, Wirtschaft und Umwelt	26.04.2022
Stadtverordnetenversammlung	17.05.2022

Titel:

Antrag auf Einrichtung eines Arbeitskreises Wirtschaftsförderung in Luckenwalde

Beschluss:

Der Stadtverordnetenversammlung beschließt:

Es wird ein Arbeitskreis Wirtschaftsförderung eingerichtet.

Ziele des Arbeitskreises sind:

Konkrete Ideen und Maßnahmen (z. B. Erarbeitung einer Stellenausschreibung für einen Wirtschaftsförderer) ausarbeiten, um

- ⇒ Luckenwaldes Gewerbesteuerzahler wirtschaftlich zu stärken
- ⇒ Luckenwalde für produzierendes Gewerbe attraktiv(er) zu machen
- ⇒ den Standort „Luckenwalde“ für wirtschaftlich starke Unternehmen zu bewerben und damit die bestehende Gewerbesteuerkraft beizubehalten und langfristig auszubauen.

Zusammensetzung des Arbeitskreises Wirtschaftsförderung:

- ⇒ Bürgermeisterin
- ⇒ Amtsleiter Wirtschaftsförderung
- ⇒ je ein weiterer Vertreter der Fraktion
- ⇒ Stadtmarketing-Mitarbeiter
- ⇒ 4 Unternehmer von mittelständischen und Großunternehmen, die nicht der Stadtverordnetenversammlung angehören und externe Expertise einbringen können. Sie werden auf Vorschlag von der Verwaltung durch die Stadtverordnetenversammlung gewählt/ berufen.
- ⇒ Einem Schriftführer der Stadtverwaltung

Häufigkeit der Tagung, Öffentlichkeit, Budget, Beschlussfähigkeit:

Der Arbeitskreis

- ⇒ wählt einen Vorsitzenden
- ⇒ wird vom Vorsitzenden ca. 4x jährlich einberufen
- ⇒ tagt nichtöffentlich, um evtl. notwendig relevante Betriebsinterna zu berücksichtigen.

- ⇒ fällt selbst keine Beschlüsse
- ⇒ berichtet – vertreten durch den Vorsitzenden – 1-2x jährlich der Stadtverordnetenversammlung

Dauer des Arbeitskreises wird bis auf weiteres geführt und kann bei Bedarf per Beschluss der Stadtverordnetenversammlung angepasst werden.

Begründung:

Eine der wesentlichen Einnahmeposten der Stadt Luckenwalde ist die Gewerbesteuer.

Im Verhältnis zu anderen Bereichen der Stadt wie Stadtumbau oder Kulturförderung ist die Stadt im Bereich der Wirtschaftsförderung nicht/wenig aktiv. Der Arbeitskreis soll die Stadt in die Lage versetzen sinnvolle Aufgaben vor dem Hintergrund von realistischen Zielen zu erarbeiten. Im Speziellen soll der Arbeitskreis Ideen, Maßnahmen und Prozesse im Bereich der Wirtschaftsförderung entwickeln, die der Stadt am Ende langfristig mehr Gewerbesteuereinnahmen ermöglichen?
Diese erarbeiteten Aufgaben sollen der Stadtverordnetenversammlung transparent vorgestellt werden um die Akzeptanz der Ideen sicherzustellen.

Carsten Nehues
Fraktion CDU